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本报讯 （记者 曾清龙 覃

雪） 5月17日，区委书记秦文敏前

往璧山高新区琪金家畜肉食品加工

厂，现场督导中央生态环境保护督

察组交办问题整改工作。他强调，

要深入学习贯彻习近平总书记视察

重庆重要讲话重要指示精神，深学

笃用习近平生态文明思想，以高度

的政治自觉主动支持配合中央生态

环境保护督察 ，进一步强化措施、

狠抓落实、加快进度，下功夫解决

好生态环境问题，推动全区生态环

境质量持续改善，以实实在在的成

效提升人民群众满意度。

在琪金家畜肉食品加工厂，秦

文敏通过实地察看、现场询问等方

式，详细了解环保督察组交办问题

整改情况，与区生态环境局、区农

业农村委等部门负责人认真分析问

题症结，仔细研究解决措施，督促

相关单位立行立改、不折不扣抓好

整改工作。

秦文敏表示，做好中央生态环

境保护督察组交办问题整改工作是

当前一项重要的政治任务，各镇街

各部门要深入学习贯彻习近平总书

记视察重庆重要讲话重要指示精

神，深学笃用习近平生态文明思

想，进一步深化认识，对督察组交

办的问题照单全收，从严从实抓整

改，加快整改销号，确保件件有回

应、件件有着落、件件有成效。

秦文敏强调，要坚决扛起生态

保护重大政治责任，举一反三扎实

抓好督察组交办问题整改工作，在

整改过程中既要注重生态环保问

题，也要关注企业的生产经营，确

保在最短的时间内整改到位。要坚

持问题导向，深入查摆问题原因，

逐一理清关键环节，采取精准有效

措施，严格按照整改标准和时限要

求，推进督察组交办问题全面整改

到位，确保问题不反弹、整改见实

效。要压实工作责任，严格落实党

政同责、一岗双责，压紧压实镇街

属地责任、部门监管责任和企业主

体责任，加强统筹协调、注重跟踪

问效、强化多跨协同，积极引导群

众增强生态环境保护的思想自觉和

行动自觉，推动生态环境保护各项

工作落细落实，切实以高品质生态

环境支撑全区高质量发展。

秦文敏现场督导
中央生态环境保护督察组交办问题整改工作

西部地区在全国改革发展稳定大局中举足轻重。要一以贯之

抓好党中央推动西部大开发政策举措的贯彻落实，进一步形成大

保护、大开放、高质量发展新格局，提升区域整体实力和可持续发

展能力，在中国式现代化建设中奋力谱写西部大开发新篇章。

——习近平2024年4月23日在新时代推动西部大开发座谈会上的讲话

习近平论进一步形成大保护、大开放、高质量发展新格局

学 习 时 间

本报讯 （首席记者 熊浩）日

前，重庆（璧山）绿色低碳材料产业

园已完成1.5平方公里的国土空间

详细规划和行洪论证、文物保护勘

察、压覆矿资源调查等前期工作，园

区基础工程已挂网招标确定中标单

位，将于5月下旬全面开工建设。

“这个园区将着力构建新型材料产

业生态圈，全力打造重庆一流、西部

领先，成渝地区双城经济圈绿色建

筑产业集聚示范区、西部（重庆）科

学城材料产业中小企业集聚区。”区发

展改革委负责人介绍说。

该项目是我区全力扩大有效投资

的一个缩影。今年以来，璧山以重点

项目建设为牵引，健全和完善项目全

生命周期管理体系，积极扩大有效投

资，推动项目建设提质增效。一季度，

全区固定资产投资绝对值达到140.6

亿元，增长7.7%、高于全市3.3个百分

点。

具体来看，长安低碳产业园等项

目加速放量，带动工业投资增长

12.6%，拉动全区固定资产投资增长

6.1个百分点，绝对值达到71.7亿元、

居全市第1位。城市更新提速建设、

融城通道不断扩容、能源保障持续强

化，带动基础设施投资增长48.7%，增

速较去年同期提高52.6个百分点，成

为新的增长点。31个市级重大项目

完成投资32.1亿元、增长5%，超序时

进度3.2个百分点；139个区级重点项

目完成投资51.1亿元，占年度计划投

资26.5%、增长4.8个百分点。12个片

区开发重点项目开局发力，新开工子项

目13个，新招引项目2个，撬动社会资

本81亿元，带动民间投资（不含房地产）

占固定资产投资比重达到46.8%。

“接下来，我们将持续强化项目谋

划、项目招引和项目建设，加大向上争

取支持力度，加快推动市级重点项目和

区级重点项目建设实现‘双过半’目标，

全力提高项目成熟度，以更大力度推进

有效投资放量。”该负责人表示。

一季度全区固定资产投资增长7.7%
工业投资绝对值居全市第一 基础设施投资成新增长点

新 时 代 新 征 程 新 重 庆

记者 16 日从教育部获

悉，截至2023年，全国幼儿

园数量达到 27.4 万所。其

中，普惠性幼儿园（包括公办

园和普惠性民办园）达到23.6

万所。普惠性幼儿园在园幼儿

占比达到90.8%，绝大多数幼

儿都能在收费合理的普惠性幼

儿园就读。

“为破解入园贵，教育部

始终牢牢把握公益普惠基本方

向，会同相关部门推动各地切

实落实政府责任，构建以普惠

性资源为主体的办园体系，在城

市开展城镇小区配套园治理，在

农村构建县乡村学前公共服务

网络。”教育部基础教育司负责

人说。

在教师队伍配备水平方

面，统计数据显示，幼儿园生

师比从2013年的23.4:1降低到

2023年的13.3:1，专科以上园

长 和 专 任 教 师 占 比 达 到

93.1%，比2013年提高23.7个

百分点。

（据《重庆日报》）

2023年我国普惠性幼儿园
达23.6万所

本报讯 （记者 朱大

亮 实习生 张旭均） 5月17

日，区政协组织召开《关于未

成年人犯罪防治工作的建议》

提案办理座谈会。区政协主席

何平参加会议。

据悉，政协第六届重庆市

委员会第二次会议期间，市政

协委员、区政协党组书记、主

席何平提交了《关于未成年人

犯罪防治工作的建议》的提案，

从家庭教育关怀有缺失、学校

教育管理有缺位、复杂场所监

管有漏洞等方面分析了未成年

人犯罪防治工作存在的问题，

并就强化工作统筹推动、强化

校园法治教育及心理健康服

务、强化破案打击震慑等方面

提出建议。经市政协审查立

案，由团市委主办，市教委、市

民政局、市公安局等单位协办。

会前，为了更好地促进提

案的办理落实，团市委会同相

关协办单位共同研究，提出了

办理意见。会上，团市委相关

负责人就提案办理落实情况和

相关工作进行了汇报，区政协

社法委就区政协开展的我区未

成年人违法犯罪情况调研作了

介绍。与会的区委政法委、区

教委、区公安局、团区委等区

级部门，还围绕预防未成年人

犯罪工作进行了交流发言，提

出了意见建议。

何平指出，要强化统筹联

动，动员社会各方力量参与未

成年人犯罪防治工作，切实形

成整体工作合力。要进一步增

强未成年人的法律意识，提升

其自我保护能力，营造未成年

人健康成长的良好环境。要做

好学生心理健康疏导，强化学

校保护、家庭监护和社会监督

责任，从源头上预防未成年人

违法犯罪。要压实责任，持续

加强对台球室、网吧、KTV等

公共娱乐场所的管理，严防侵

害未成年人的事件发生。

区政协副主席陈文、区政

协秘书长刘刚参加会议。

《关于未成年人犯罪防治工作的建议》
提案办理座谈会召开

日前，蓝天白云映衬下的秀湖

生态区显得格外美丽。今年以来，

我区持续打好污染防治攻坚战，开

展PM2.5专项治理，协同推进臭氧

污染防治，加强污染天气预警应急

响应，推进境内空气质量持续好

转。来自区生态环境局的统计数据

显示，截至5月16日，今年我区空

气质量优良天数达119天，比去年

同期增加15天。

（记者 曾清龙 摄）

5月14日，市政府举行2024

年工业经济“抓项目、促增效”双

周现场调度例会第3次会议，对忠

县、万州等“两群”地区17个区

县今年1—4月工业发展情况进行

调度。记者从会上获悉，1—4

月，全市263个年度市级重点工业

建设项目完成投资280亿元，投资

进度占年度计划投资比例达到

37.6%。

“重点工业项目牵引带动作用进

一步强化，是1—4月全市工业经济

发展的显著特点。”会上，市经信委

负责人表示，1—4月，全市106个

计划年内新开工重点项目已开工59

个，开工率达到55.7%；武隆傲得通

用航空飞行器研发生产及配套产业项

目等157个在建项目持续加快投资放

量；全市332个重点推进投达产项目

实现新增产值438亿元，完成年度计

划30.5%，占全市规上工业新增产值

近7成。

在专题例会上，市经信委还对

17 个区县工业项目推进中存在的

“痛点”“难点”“堵点”逐项“把脉问

诊”，并由相关市级部门有针对性地开

出“药方”。

市经信委负责人表示，接下来我

市将持续推动工业企业实施设备更新

技术改造，不断扩大项目储备，进一

步巩固全市制造业高质量发展势头。

（据《重庆日报》）

1—4月重庆263个重点工业项目完成投资280亿元
全年投资进度达到37.6%

有“颜值”更有“气质”！

今年我区空气质量
优良天数达119天

同比增加15天

本 报 讯 （记 者 曾 清

龙 覃雪）5月 19日，区委副

书记、区长江志斌调研检查中

央生态环境保护督察反馈问题

整改工作，强调要深入学习贯

彻习近平生态文明思想，全面

贯彻习近平总书记视察重庆重

要讲话重要指示精神，深刻认

识中央生态环境保护督察的重

大意义，坚决扛牢生态环保政

治责任，切实抓好中央生态环

境保护督察反馈问题整改工

作。

当天，江志斌先后前往东

岳体育公园、漫水湾公园、御湖

片区、正兴镇，通过听取汇报、

现场交流、实地查看等方式，详

细了解督察组交办问题整改情

况，现场研究解决措施。

江志斌指出，要深刻认识

中央生态环境保护督察的政治

性、严肃性，严格落实生态环境

保护“党政同责”“一岗双责”，

坚持立行立改、长期坚持、加强

监管，高标准、高质量抓好中央

生态环境保护督察反馈问题整

改。要坚持问题导向，认真制定

整改方案，明确整改目标、时限

和措施，逐项建立整改台账，确

保各项整改工作迅速推进、取得

实效。要强化系统思维，打好问

题整改“组合拳”，对中央生态环

境保护督察反馈的问题，实时调

度督促，强化统筹联动，以钉钉

子精神按时限、按标准、按要求

完成整改落实，确保问题整改不

留死角。

江志斌强调，要坚定不移走

生态优先绿色发展之路，以中央

生态环境保护督察反馈问题整

改为契机，坚持举一反三、标本

兼治，对相关问题深入排查整

治，扎实开展“回头看”，不断提

升群众对生态环境质量的满意

度。要牢固树立以人民为中心

的发展思想，引导群众更好支持

理解、参与、监督生态环境保护

工作，及时回应社会关切，不断

完善生态环境保护长效机制，切

实以高品质生态环境支撑高质

量发展。

副区长张川参加。

江志斌调研检查

中央生态环境保护督察反馈问题整改工作


